



NEWSLETTER

18 de julio de 2025 | Núm. 1229

1 PRESUPUESTOS

2 DEMOCRACIA

3 ASUNTOS INSTITUCIONALES

4 RELACIONES EXTERIORES

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

AGENDA

SISTEMAS DE GANADERÍA EN LAS PRÓXIMAS GENERACIONES - ¿PODEMOS IMAGINAR EL FUTURO? - EAAP2025

Fecha: 25.08.2025

Sesión especial durante la reunión anual del EAAP tiene como objetivo unir la ciencia animal con la práctica de la producción animal y conectar a investigadores, responsables políticos, representantes de la industria y organizaciones sociales.

CURSO DE VERANO SOBRE LA LEGISLACIÓN EN MATERIA DE IA, DIGITAL Y TECNOLOGÍA DE LA INFORMACIÓN EN LA UE

Fecha: 15-19.09.2025

Este curso proporcionará una introducción exhaustiva a la legislación europea en materia de tecnología de la información y derecho digital. Se hará hincapié en las tecnologías emergentes, como la inteligencia artificial y el Internet de los objetos, así como en las iniciativas de la UE sobre acceso a los datos en el entorno digital.

CONFERENCIA SOBRE EL PACTO RURAL: 'DE LA VISIÓN A LA ACCIÓN: POTENCIAR LAS ZONAS RURALES PARA EL FUTURO

Fecha: 16-17.09.2025

El evento ofrecerá dos días de trabajo en red y facilitará los intercambios para promover la visión rural 2040, actualizar el Plan de Acción Rural y

La Comisión Europea propone un presupuesto de casi 2 billones de euros para el periodo 2028-2034

El nuevo Marco Financiero Plurianual busca adaptar el presupuesto europeo a los retos actuales en materia de seguridad, competitividad, cohesión social y transición ecológica, con una estructura más flexible y nuevas fuentes de financiación

La Comisión Europea ha presentado esta semana su propuesta para el próximo Marco Financiero Plurianual (MFP) correspondiente al periodo 2028-2034. El texto plantea un presupuesto de cerca de 2 billones de euros, lo que representa una media del 1,26 % del ingreso nacional bruto de la Unión. El objetivo, según el Ejecutivo comunitario, es dotar a la UE de una estructura financiera capaz de responder a los cambios geopolíticos, económicos y sociales que enfrenta el bloque.

El documento propone una reforma significativa del diseño presupuestario actual. Entre las principales novedades se encuentran los denominados “Planes de Asociación” que concentrarán la ejecución de políticas como la cohesión territorial, la agricultura o el empleo.

En materia de competitividad, se propone un nuevo Fondo Europeo de Competitividad dotado con 409.000 millones de euros, destinado a impulsar tecnologías estratégicas en transición verde y digital, biotecnología, defensa y espacio. Junto con Horizon Europe, que contará con 175.000 millones, la UE aspira a liderar la innovación global.

orientar las acciones del Pacto Rural y las políticas futuras.

● JORNADAS EUROPEAS DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN 2025

Fecha: 16-17.09.2025

La sexta edición de este evento emblemático de la Comisión Europea reunirá a responsables políticos, investigadores, líderes empresariales y la comunidad innovadora en general para debatir cómo la investigación y la innovación impulsan la competitividad, la sostenibilidad y el liderazgo industrial de Europa.

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO

Plazo: 31.07.2025

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea.

INNOTEXT – INICIATIVA DE NEXT GENERATION TALENTS

Plazo: 31.07.2025

La iniciativa InnoNext fomenta el intercambio de conocimientos y la

En paralelo, se refuerzan áreas clave como defensa (131.000 millones), migración (34.000 millones) y acción exterior (200.000 millones), incluyendo un fondo específico para Ucrania y una reserva de crisis. Además, se propone modernizar las fuentes de ingresos con cinco nuevos recursos propios que generarán hasta 58.500 millones anuales, reduciendo así la presión sobre los presupuestos nacionales, aunque su aprobación requerirá unanimidad de los Estados miembros.

La propuesta será ahora debatida en el Consejo y en el Parlamento Europeo, con el objetivo de alcanzar un acuerdo unánime en los próximos meses.

El Comité de las Regiones ha expresado su preocupación respecto a la arquitectura propuesta para la gestión de la política de cohesión y PAC (los Planes de Asociación), donde regiones y ciudades quedarán en un segundo plano, ya que pone en peligro la gobernanza multinivel y aleja el papel de estas últimas en la construcción del proyecto europeo.

La Comisión Europea publica su Informe 2025 sobre el Estado de Derecho

El informe destaca progresos en reformas judiciales, lucha contra la corrupción y libertad de prensa, aunque advierte sobre desafíos graves en algunos Estados miembros y países en proceso de adhesión

La Comisión Europea ha presentado esta semana su Informe 2025 sobre el Estado de Derecho, el primero bajo su nuevo mandato. Se trata del sexto informe anual en el marco del ciclo europeo del Estado de Derecho,

colaboración entre los mejores talentos académicos europeos, los aspirantes a innovadores y los startups a través de prácticas de innovación totalmente financiadas.

[ENVELOPE 1 CONVOCATORIA ABIERTA](#)

Plazo: 31.07.2025

El proyecto ENVELOPE lanza oficialmente su primera convocatoria abierta, que ofrece a terceros experimentadores una oportunidad única de acceder a los bancos de pruebas ENVELOPE y obtener financiación para avanzar en la experimentación 6G y validar casos de uso verticales. El proyecto ENVELOPE es una iniciativa de Horizonte Europa dedicada a transformar la arquitectura 5G en un marco vertical orientado a casos de uso de movilidad conectada y automatizada (CAM).

[DEVELOP CONVOCATORIA ABIERTA](#)

Plazo: 31.07.2025

La convocatoria Develop tiene como objetivo financiar proyectos de innovación aplicada a pequeña escala que ofrezcan soluciones digitales basadas en el lugar para abordar los retos rurales y urbanos identificados en las regiones piloto de PoliRuralPlus. Estos proyectos también contribuirán al avance técnico de la plataforma y el ecosistema PoliRuralPlus

[CONSULTA PÚBLICA TURISMO SOSTENIBLE](#)

Plazo: 15.08.2025

la nueva estrategia se basará en la Ruta de Transición para el Turismo

que busca prevenir retrocesos mediante el diálogo con los Estados miembros y reforzar los pilares democráticos de la Unión.

El informe evalúa avances en 27 Estados miembros y, por segundo año consecutivo, incluye capítulos específicos sobre Albania, Montenegro, Macedonia del Norte y Serbia. Analiza cuatro áreas clave: justicia, lucha contra la corrupción, libertad de los medios e independencia institucional. Aunque se constata una tendencia positiva general, persisten importantes desafíos en algunos países.

En el ámbito judicial, varios Estados han avanzado en la independencia de los órganos de gobierno judicial y en la mejora de la eficiencia de sus sistemas. Sin embargo, la escasez de recursos y la lentitud en ciertas reformas continúan afectando la calidad del servicio público de justicia. En los países candidatos a la adhesión, el informe señala avances, pero también la necesidad de frenar presiones indebidas sobre jueces y fiscales.

Respecto a la lucha contra la corrupción, algunos Estados han adoptado nuevas estrategias y reforzado su capacidad institucional, pero aún se requieren medidas más contundentes en prevención, transparencia y sanción efectiva, incluyendo conflictos de interés y financiación opaca. Los datos del Eurobarómetro 2025 reflejan que la ciudadanía sigue percibiendo la corrupción como un problema grave en gran parte de la UE.

En cuanto a los medios de comunicación, el informe valora las reformas en curso para aplicar la nueva *Ley Europea de Libertad de Medios* y proteger a periodistas frente a amenazas. No obstante, señala preocupaciones en la independencia de reguladores, la transparencia en la publicidad institucional y la sostenibilidad financiera de los medios públicos.

(TTP) y la Agenda Europea para el Turismo 2030 (3), al tiempo que abordará una serie de desafíos y prioridades que han cobrado importancia en los últimos años.

Este estudio tiene como objetivo consultar a todas las partes interesadas del ecosistema turístico en relación con la nueva estrategia.

SEGUNDA CONVOCATORIA DE PATHWAYS2: RESILIENCIA PARA REGIONES Y COMUNIDADES

Plazo: 15.08.2025

El proyecto Pathways2Resilience (P2R) pretende aumentar la resistencia de las regiones y comunidades europeas frente al cambio climático. Se seleccionarán 61 nuevos sub-beneficiarios para la cartera P2R, que recibirán un apoyo financiero de hasta 210.000€, junto con un programa de desarrollo de capacidades en los marcos P2R para un total de 18 meses de apoyo. Pathways2Resilience seleccionará a los solicitantes en función de su vulnerabilidad y diversidad para alcanzar una cartera representativa de 100 regiones europeas que trabajen por la adaptación al clima en cada uno de sus contextos únicos.

FORWARDS

Plazo: 24.08.2025

FORWARDS es un proyecto de Horizonte Europa que creará un prototipo del Observatorio ForestWard, una herramienta paneuropea de seguimiento y evaluación que ayudará a demostrar el impacto del cambio climático en los bosques y orientará la

En materia de equilibrios institucionales, si bien varios países han mejorado los procesos legislativos y el papel de la sociedad civil, en otros persisten restricciones al espacio cívico, inseguridad jurídica y escasa participación pública.

La Comisión subraya que el respeto al Estado de derecho es también esencial para el funcionamiento del mercado único y la atracción de inversiones. Invita ahora al Parlamento Europeo, al Consejo y a los parlamentos nacionales a profundizar el debate y a dar seguimiento a las recomendaciones emitidas.

El Consejo de Asuntos Exteriores se reúne en Bruselas para abordar los principales retos internacionales

Los ministros de la UE analizan la guerra en Ucrania, la situación humanitaria en Gaza, el futuro del Pacto para el Mediterráneo y otros asuntos de actualidad global

El Consejo de Asuntos Exteriores de la Unión Europea se reunió el 15 de julio en Bruselas bajo la presidencia de Kaja Kallas, Alta Representante para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad. En una sesión marcada por múltiples crisis internacionales, los ministros abordaron temas clave como la guerra de Rusia contra Ucrania, Oriente Medio, la situación en Georgia y el avance del nuevo Pacto para el Mediterráneo.

En relación con Ucrania, los ministros mantuvieron un intercambio de opiniones con el titular de Asuntos Exteriores ucraniano, Andrii Sybiha, quien participó por videoconferencia. Posteriormente, se evaluaron nuevas medidas de apoyo militar a Kiev, así como la posibilidad de un

toma de decisiones para una gestión forestal práctica.

[APLICAR LA IA: GENIA PARA LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS](#)

Plazo: 02.09.2025

Como parte de la Estrategia Aplicar la IA de la Comisión Europea, nueva convocatoria de propuestas en el marco del Programa Europa Digital 2025-2027 para financiar hasta cuatro proyectos piloto de IA generativa (GenAI) para las administraciones públicas. La convocatoria tiene un presupuesto total de 21 millones de euros (5-7 millones de euros por proyecto).

[PREMIO EUROPEO DE LAS ABEJAS 2025](#)

Plazo: 06.09.2025

El European Bee Award otorgará un premio de 4.000 euros y un diploma de reconocimiento al mejor proyecto tecnológico que contribuya a la protección de abejas y otros polinizadores en Europa. A través de esta convocatoria, se busca promover soluciones innovadoras que reduzcan el impacto de las prácticas agrícolas sobre la biodiversidad.

[EIT: CONVOCATORIAS DE BECAS Y CURSOS DE MÁSTER 2026](#)

Plazo: 10.09.2025

Esta convocatoria se centra en una serie de áreas de actividad específicas destinadas a cumplir los objetivos de la Escuela de Maestría en Movilidad Urbana del IET y la Beca de Innovación y Emprendimiento (I&E) en Movilidad Urbana del IET.

18.º paquete de sanciones contra Rusia. Además, se adoptaron restricciones específicas contra cinco individuos responsables de violaciones de derechos humanos y represión política en Rusia.

El Consejo también centró parte de su agenda en la situación humanitaria en Gaza, destacando los primeros avances en la entrega de ayuda tras un entendimiento entre la UE e Israel. Aun así, se subrayó la necesidad de mayores esfuerzos por parte del gobierno israelí y se debatieron posibles medidas de seguimiento en caso de incumplimiento de los compromisos adquiridos.

En el ámbito de Irán, se impusieron sanciones a ocho personas y una entidad por abusos de derechos humanos cometidos en nombre de organismos estatales fuera del país. Asimismo, se reiteró la oposición de la UE a la proliferación nuclear iraní, abogando por la vía diplomática como única solución viable.

Sobre Georgia, los ministros evaluaron medidas ante la creciente represión contra la sociedad civil y medios independientes, y se plantearon iniciativas para reforzar el apoyo europeo a estos actores locales.

En cuanto a la política mediterránea, se debatió el futuro Pacto para el Mediterráneo y la reforma de la Unión por el Mediterráneo, con vistas al 30º aniversario de la Declaración de Barcelona. Se busca renovar el compromiso europeo con la región y fortalecer su arquitectura institucional.

Finalmente, se abordaron otros asuntos de actualidad, como las relaciones UE-CELAC, la situación en Somalia, la política hacia China y Japón, y nuevas sanciones contra individuos implicados en la desestabilización de Moldavia y actos de violencia en Haití.

● [CONVOCATORIA](#) [ABIERTA](#)
[AID4SME 1](#)

Plazo: 11.09.2025

El proyecto AID4SME organizará convocatorias competitivas para seleccionar y contratar PYMEs y Start-ups y sus soluciones para abordar retos de IA y datos. Dichas soluciones resolverán grandes retos de optimización de recursos de industrias que tienen un alto impacto en los objetivos del Green Deal.

[INVESTIGACIÓN EXPLORATORIA
DEL CIELO DIGITAL EUROPEO](#)

Plazo: 16.09.2025

La tercera convocatoria de investigación exploratoria de SESAR 3 JU se centrará en tecnologías disruptivas y conceptos innovadores que se encuentran en las primeras fases de desarrollo. El objetivo principal es explorar nuevas ideas, conceptos, métodos y tecnologías que ayuden a definir futuras actividades de desarrollo en ATM alineadas con la visión a largo plazo del Cielo Digital Europeo.

[EMPRESA COMÚN PARA UNA
EUROPA CIRCULAR DE BASE
BIOLÓGICA \(CBE JU\):
CONVOCATORIA DE
PROPUESTAS DE PROYECTOS
2025](#)

Plazo: 18.09.2025

La Empresa Común CBE financia Acciones de Investigación e Innovación (RIA) establecen nuevos conocimientos o exploran la viabilidad de una tecnología, producto, proceso,

La UE aspira a reforzar su acción exterior con el nuevo instrumento Global Europe y un presupuesto récord

Con más de 200.000 millones de euros, el nuevo fondo prevé financiar la vecindad sur, la ampliación, la cooperación al desarrollo y el Global Gateway

La Comisión Europea ha presentado esta semana el nuevo instrumento financiero [Global Europe](#), una de las principales novedades del próximo Marco Financiero Plurianual 2028–2034, destinado a reforzar la capacidad de la Unión Europea para actuar de forma más estratégica en un contexto internacional cada vez más complejo. Con una dotación prevista superior a los 200.000 millones de euros, el fondo aspira a consolidarse como el eje central de la política exterior de la UE.

El instrumento responde a la necesidad de hacer frente a retos globales como las tensiones geopolíticas, el cambio climático, la migración o la competencia por recursos críticos, y estará estructurado en seis pilares: cinco regionales y uno global. Su arquitectura pretende simplificar los instrumentos financieros existentes, mejorar la coherencia con las prioridades internas de la UE y dotar a la acción exterior de mayor flexibilidad e impacto.

Según el comisario de Vecindad y Ampliación, Jozef Síkela, el nuevo instrumento permitiría a la UE “actuar con mayor rapidez y eficacia, construir asociaciones estratégicas y abrir nuevos mercados para las empresas europeas”.

servicio o solución nuevos o mejorados.

[PREMIO EUROPEO PARA MUJERES INNOVADORAS](#)

Plazo: 25.09.2025

El Premio Europeo para Mujeres Innovadoras lo conceden conjuntamente el Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (IET) y el Consejo Europeo de Innovación (CEI).

- [EIT: CONVOCATORIA DE MÓDULOS DE MÁSTER Y DOCTORADO 2025](#)

Plazo: 30.09.2025

El programa Cultura y Creatividad del IET le invita a presentar propuestas de módulos de máster y doctorado, diseñados para mejorar las competencias de los profesionales de los sectores e industrias culturales y creativos (CCSI), colmar lagunas críticas en materia de competencias y fomentar la innovación en todos los ámbitos prioritarios del IET Cultura y Creatividad

[CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA LA SOCIEDAD](#)

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

Una de las regiones prioritarias será la vecindad sur. La comisaria de Democracia y Demografía, Dubravka Šuica, anunció que se duplicará el presupuesto destinado a la región MENA, alcanzando los 42.500 millones de euros, con el objetivo de invertir en estabilidad, seguridad, energías renovables, movilidad legal y cooperación académica y cultural. Asimismo, destacó la inclusión de la dimensión demográfica como prioridad transversal, permitiendo apoyar a los Estados miembros en áreas como la formación, el envejecimiento activo o la cohesión territorial.

El instrumento también prevé un importante incremento del apoyo a la ampliación. La comisaria de Asociaciones Internacionales, Marta Kos, subrayó el aumento del 37% en los fondos destinados a los países candidatos y a la vecindad oriental (hasta 42.600 millones de euros), así como la asignación de 100.000 millones adicionales para Ucrania, destinados a su reconstrucción y proceso de adhesión, sin comprometer otras prioridades presupuestarias.

Aunque la entrada en vigor del instrumento está prevista para 2028, su adopción final dependerá de las negociaciones interinstitucionales sobre el próximo presupuesto de largo plazo de la UE. El debate está abierto y se espera que los colegisladores examinen a fondo su diseño, prioridades y enfoque territorial en los próximos meses.

